



---

Homélie pour le mariage de Théo et Amélie, le 23 août à Chalais, par le P. Benoît Lecomte

---

Amélie et Théo, il vous était facile de vous arrêter sur cette page d'évangile aux accents agricoles. Vous savez mieux que quiconque l'importance de la terre et de sa qualité pour que la semence produise le grain puis l'épi. Et vous savez que l'on peut toujours faire ce qu'on veut n'importe où, mais qu'il y a des endroits meilleurs que d'autres. L'endroit où la plante germe, l'endroit où la personne devient elle-même, l'endroit où l'on s'épanouit.

Vous avez trouvé cet endroit, l'un et l'autre, cette bonne terre : elle n'est pas uniquement dans nos magnifiques paysages du Sud Charente, elle n'est pas uniquement dans cette campagne autour de Chalais. Elle est dans votre relation, l'un avec l'autre, tissée sur les bancs des études et qui s'est développée, déployée, qui a grandi jusqu'à ce jour, et qui ne demande qu'à grandir encore... Dans l'amour.

L'amour, comme une bonne terre. Comme elle, il est toujours à travailler, il faut toujours en prendre soin pour qu'il reste fécond et qu'il ne s'assèche pas. Comme la terre qu'on retourne, qu'on aère, qu'on arrose, qu'on entretient, dans laquelle on met un peu d'engrais... l'amour demande tant d'attentions : les paroles, les silences, les services, les mille pardons du quotidien à donner et à recevoir... Quelle tristesse quand il commence à être envahi de pierres, de ronces, quand il n'y a plus assez de profondeur. Chaque matin est une nouvelle aventure pour renouveler cette terre, celle du cœur.

Car sans amour, nous ne sommes rien, disait Saint Paul. Lui aussi parle d'amour, mais peut-être d'un amour plus grand encore, d'une autre dimension que celui de notre terreau humain. Notre amour humain reste toujours fragile, fluctuant, dépendant parfois de nos fatigues, de nos humeurs et de nos émotions. L'amour dont parle Saint Paul n'est pas une émotion : il est un don. « Le don parmi les meilleurs », assure-t-il. Le don de Dieu. Le don qui ne se retire jamais, le don qui ne passera jamais. Lui seul est cet amour qui « prend patience, ne s'emporte pas, fait confiance en tout, espère tout, endure tout. » Amélie et Théo, restez branchés, liés, enracinés dans cet Amour de Dieu. Il est celui qui porte votre amour, qui se lie à lui, qui lui donne la force et la croissance, l'assurance et la vie. Il est l'amour en qui vous pouvez mettre toute votre confiance pour avancer au long des jours, malgré les sinuosités de nos vies et de nos chemins. Il est le don qui vous donnera de répondre à votre mission et de la déployer jusqu'au bout.

Car se marier à l'église, recevoir l'un de l'autre le sacrement du mariage, c'est avant tout accepter une mission. Cette mission qui nous est illustrée par le geste du semeur dans la parabole : il sème à tout va, il sème sans compter. Théo et Amélie, je ne suis pas agriculteur mais je ne crois pas qu'il faille vous encourager à semer vos champs de la sorte. Cette manière de faire est en dehors de toute logique raisonnable et comptable, votre comptable vous demanderait d'arrêter immédiatement votre activité. Mais je vous invite à semer sans compter l'amour qui est en vous, dont vous vous nourrissez et dont vous vivez. Oui, soyez avec votre amour dans le monde comme le semeur l'est avec sa semence dans la terre : aussi déraisonnable que lui. Partagez cet amour qui vous lie, cette vie qui vous porte, cette espérance qui vous dynamise. C'est cela, la mission que vous recevez aujourd'hui : devenir l'image de Dieu qui aime sans compter, l'image et les témoins de Dieu qui aime l'humanité de façon folle, et infinie. Notre monde, nos contemporains sont souvent un peu perdus, en proie à tant de violences, de questions, d'inquiétudes, de solitude ou d'isolement. Notre monde a tant besoin de cette espérance qui habite le cœur de ceux qui s'aiment. Soyez des cultivateurs d'espérance, des jardiniers de l'amour fraternel et de la solidarité, des prophètes d'un autre monde possible. De ce monde inspiré par le don de l'amour de Dieu qui va jusqu'au bout, follement, sans compter.

Pour vivre cette mission, continuer toujours d'entretenir l'amour entre vous. Revenez à la source qu'est la Parole de Dieu, et pourquoi pas aux sacrements de l'Eglise. Comptez aussi sur ceux qui vous entourent aujourd'hui : que notre présence à vos côtés ne soit pas qu'un feu de paille pour faire la fête d'une nuit, mais l'assurance d'un compagnonnage au long des jours, à vos côtés.

Amélie et Théo, merci de vivre cette folie et d'accepter cette mission. Merci de vous laisser guider par l'amour de Dieu et d'y répondre par toute votre vie en y engageant votre passé, votre présent et votre avenir. Que le Seigneur vous accompagne fidèlement et bénisse votre amour, aujourd'hui, demain et tous les jours suivants.

Amen.

P. Benoît Lecomte

---

